
公益社団法人愛知県医師会 第 24回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 6年 11月 14日(木) 午後 2時 30分～午後 4時 15分 

開催場所：昭和ビル 9階ホール 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／大 石 明 宣  大 輪 芳 裕  西 脇  毅 

理 事／加 藤 雅 通  田那村 收  浦 田 士 郎  渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司 

   河 村 英 徳  舩 橋 克 明  岡 本  晃  春 原 晶 代  道勇  学  

  山室  理   加 藤  豊  髙 橋 昌 久  小 林 邦 生  髙 田 統 夫 

監 事／樫 尾 富 二  纐 纈 雅 明  山 本 和 彦 

代議員会議長／山 根 則 夫 

代議員会副議長／野 田 正 治  浅 井 清 和 

 

議事録作成者  柏 田  樹 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 25名(うち理事 19名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について 

(１)後援並びに共催について 

①一般社団法人豊橋市医師会(会長 福井一裕)主催の令和 7年度医療機関予防接種講

習会〔R7.2/1(土)〕の共催について 

②一般社団法人瀬戸旭医師会(会長 金森俊輔)主催の日医認定産業医研修会

〔R7.2/26(水)〕の共催について 

③公益財団法人愛知腎臓財団(会長 大島伸一)・慢性腎臓病(CKD)対策協議会(委員

長 湯澤由紀夫)主催の「世界腎臓デーキャンペーン」〔R7.3/8(土)〕の後援につ

いて 

加藤(雅)理事より説明され、上記 1-(1)-①～③について一括承認を求め、承認され

た。 

 

(２)第 79回日本栄養・食糧学会(会頭 小田裕昭)主催の市民公開講座〔R7.5/25(日)〕の

後援について 



加藤(雅)理事より説明され、標記市民公開講座への後援が承認された。 

 

(３)下関市立下関保健所(所長 渡邉利絵)主催の令和6年度医療安全管理研修〔R7.1/31(金)〕

への講師派遣について 

加藤(雅)理事より説明され、標記研修会の講師として本会の髙橋理事を派遣するこ

とが承認された。 

 

(４)公益社団法人日本医師会(会長 松本吉郎)主催の JMAT研修基本編および統括編

〔R7.1/13(月・祝)、3/16(日)〕のインストラクター・ファシリテーター派遣について 

加藤(雅)理事より説明され、標記研修会のインストラクター・ファシリテーターと

して本会の河村理事、救急委員会委員長の伊藤之一先生を推薦することが承認され

た。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について       *は共催・協賛等 

柵木会長より、以下の No.1～8の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につい

て承認を求め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 11/14(木) 会館建設小委員会 佐藤工業現場事務所 
加藤(豊)理事 

加藤(雅)理事 

2 12/2(月) 選挙管理委員会 401会議室 
加藤(雅)理事 

加藤(豊)理事 

3 12/25(水) 
先天性心疾患の診療体制を検討す

る会 
401会議室 

河村理事 

田那村理事 

4 R7.1/27(月) JMAT研修小委員会(WEB会議) 401会議室 
河村理事 

田那村理事 

5 R7.2/13(木) 
愛知県医師会剖検システム運営協

議会 
名古屋東急ホテル 

渡辺理事 

髙橋理事 

6 R7.3/1(土) 救急医療・災害医療シンポジウム 東別院会館 
河村理事 

田那村理事 

7 R7.3/11(火) 
網膜色素変性症、特発性血小板減少

性紫斑病、患者・家族のつどい 
東別院会館 

髙橋理事 

渡辺理事 

8 R7.3/21(金) 
愛知県医療事故調査等支援団体等

連絡協議会 
名古屋東急ホテル 

渡辺理事 

髙橋理事 

  

３．委員会委員の委嘱について 

(１)小児在宅死亡例検討ワーキンググループ委員の委嘱について 

松浦理事より説明され、標記ワーキンググループ委員の委嘱が承認された。 

 

 



４．母体保護法指定医師の指定について 

山室理事より説明され、新規指定 10名、再申請 1名、転勤 1名、名称変更 3名の計

15名からの資格申請が承認された。 

 

―協議事項― 

５．「医師会会員情報システム MAMIS導入対応に係る都道府県医師会への補助金」の配

分について 

加藤(雅)理事より説明され、日本医師会からの補助金を資料の通り地区医師会へ

配分することが承認された。 

 

６. 慶祝について 

加藤(雅)理事より説明され、叙勲を受けられた下記 2名、瑞宝中綬章：浦田士郎

先生(安城市)、瑞宝双光章：宮田昭男先生(尾北)〔序列順〕の慶祝を、令和 7年

1月 16日(木)に行われる県下医師会長等協議会で行うことが承認された。 

 

７．会費の減免申請について 

加藤(豊)理事より説明され、豊橋市医師会からの会費減免申請が承認された。 

 

８．その他 

・県下医師会長等協議会の次第について 

柵木会長より説明され、標記協議会の次第について検討を行い、年末年始における

休日急病診療所の実態調査に関する議題を追加することとして承認された。 

 



─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．日医医療政策会議〔10/30(水)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

柵木会長より、会長諮問等についてフリートーキングを行い、医療政策会議の政

策提言について検討を行ったことが報告された。 

 

２．中部医師会連合常任委員会〔11/6(水)〕について 

(中部医師会連合主催：名古屋マリオットアソシアホテル) 

柵木会長より、令和 6年度中部医師会連合委員総会の運営について、当面の医療

問題では本会から HPVワクチン接種推進運動の成果と県別接種率について情報提

供を行ったことが報告された。 

 

３．都道府県医師会組織強化担当役職員連絡協議会(WEB会議)〔10/31(木)〕について 

(日本医師会主催：405 会議室)  

加藤(雅)理事より、角田副会長から組織強化の現状と課題が説明され、その後、

埼玉県、三重県、岡山県、福岡県の各医師会代表が、それぞれの地域での組織強

化の取り組みを発表されたことが報告された。最後に、松本会長から各医師会の

取り組みを評価し、臨床研修病院への直接アプローチや入会手続きの簡素化、大

学医師会との連携強化などが重要であると指摘されたと補足された。 

 

４．日医医療 IT 委員会(WEB会議)〔11/6(水)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催) 

田那村理事より、医療 DXを現場で活用するための医師会の役割について、説明と

検討が行われたことが報告された。 

 

５．中部医師会連合共同利用施設連絡協議会〔11/4(月・祝)〕について 

(中部医師会連合主催：ホテル金沢) 

加藤(豊)理事より、「災害時における医師会共同利用施設のあり方について―地域

で想定される災害を踏まえて―」をメインテーマに開催され、日本医師会の黒瀨 

巌常任理事から「これからの医療と医師会共同利用施設～令和 6年能登半島地震

対応の教訓を踏まえて～」を演題に基調講演が行われ、その後のシンポジウムで

は各県のシンポジストより各施設の状況、取り組みについて発表がなされたこと

が報告された。 

 

６．全国学校保健・学校医大会〔11/9(土)〕について 

(日本医師会主催(担当：宮崎県医師会)：シーガイアコンベンションセンター) 

小林理事より、令和 6年 11月 9日(土)に令和 6年度「第 55回全国学校保健・学



校医大会」が「未来ある子ども達のために、いま学校医ができること」をテーマ

としてシーガイアコンベンションセンターを会場にして、宮崎県医師会の担当に

て開催され、午前中に 5つの分科会が行われ、午後から開会式・表彰式、シンポ

ジウムおよび特別講演が行われたことが報告された。 

 

７．日医医療秘書認定試験委員会〔10/30(水)･11/7(木)〕について 

(日本医師会主催・日本医師会館)  

野田副議長より、令和 7年 2月 2日(日)に行われる、第 45回日本医師会医療秘書

認定試験に出題される問題の選定や難易度について協議し、意見交換を行ったこ

とが報告された。 

 

【本会関係会議について】 

８．小児救急連携体制推進協議会(WEB会議)〔10/29(火)〕について 

(405会議室) 

河村理事より、各種研修会の報告とアンケートの結果報告、並びに今後の小児救

急関係の研修会の日程と内容の確認を行なったこと、各種調査の現況と課題、ま

た今後の先天性心疾患の検討会のメンバー追加や小児救急相談事業などの今後の

検討課題の確認を行なったことが報告された。 

 

９．救急委員会(WEB会議)〔11/5(火)〕について 

(405会議室) 

河村理事より、救急医療・災害医療シンポジウムの演者・主題等について協議し、

決定したこと、マラソンフェスティバルの医師の派遣について委員へ案内を行っ

たことが報告された。 

 

１０．共同施設委員会(WEB会議)〔10/30(水)〕について 

(403会議室) 

加藤(豊)理事より、各臨床検査センター・健診センターの現況について委員から

報告があり、11月 4日(月・祝)開催の令和 6年度中部医師会連合共同利用施設連

絡協議会についてスケジュールを確認したことが報告された。また、令和 7年度

は愛知県が当番県となるためシンポジウムのテーマについて協議し、委員会の意

見として「アフターコロナ」とすることが決定したことが説明された。 

 

１１．調査室委員会(WEB会議)〔11/5(火)〕について 

(404会議室) 

髙橋理事より、かかりつけ医機能、かかりつけ医機能報告制度について、令和 7

年 4月より開始される「かかりつけ医機能報告」を中心に説明し、議論を行った

こと、その他、MEDIFAXおよび日医プレスリリースについて担当委員より解説い

ただき議論を行ったことが報告された。 



 

１２．講演会・研修会等について                 *は共催・協賛等 

柵木会長より、下記の№1～№12の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とす

ると発言された。 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 

*10/1(火) 

*10/22(火) 

*10/31(木) 

難病講習会 

81名 

82名 

92名 

髙橋理事 

渡辺理事 

2 

10/24(木) 

10/25(金) 

10/29(火) 

特定労務管理対象機関を対象と

した医師の働き方改革に係る意

見交換会(WEB会議) 

8名 

10名 

12名 

浦田理事 

春原理事 

3 10/25(金) 
医療従事者向け小児救急に関す

る研修会 
75名 

河村理事 

田那村理事 

4 10/27(日) せん妄・認知症対策研修会 35名 
松浦理事 

髙田理事 

5 *11/2(土) 尾張西部小児在宅医療講習会 78名 
松浦理事 

髙田理事 

6 11/5(火) 
愛知県医師会無線システム災害

想定訓練 

医師会 10機関 

 災害拠点病院 8機関 

基幹病院 5機関 

河村理事 

田那村理事 

7 11/6(水) 
社保集団指導講習会並びに医療

安全説明会 
542名 

加藤(豊)理事 

岡本理事 

8 11/7(木) 
情報セキュリティ研修会(WEB

会議) 
123名 

田那村理事 

河村理事 

9 11/7(木) 医療安全に関する講演会 89名 
渡辺理事 

髙橋理事 

10 11/8(金) 産業医研修会 17名 
舩橋理事 

山室理事 

11 11/10(日) 
かかりつけ医等心の健康対応力

向上研修会 
38名 

舩橋理事 

山室理事 

12 11/11(月) 
医療機関に対する働き方改革セ

ミナー 
74名 

浦田理事 

春原理事 

  

【行政、その他関係団体等会議について】 

１３. アジア競技大会・アジアパラ競技大会における医療従事者確保に係る職能団体打

合せ会〔11/6(水)〕について 

(愛知・名古屋アジア・アジアパラ競技大会組織委員会主催：401会議室) 

柵木会長より、医療提供体制の概要、医療従事者の確保について検討したことが

報告された。 



 

１４．愛知県感染症対策連携協議会医療に関する検討部会〔11/1(金)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎) 

田那村理事より、愛知県新型インフルエンザ等対策行動計画(案)について検討し、

2030年までの評価方法について説明があったことが報告された。 

 

１５．愛知県認知症疾患医療センター事業評価ヒアリング〔10/30(水)･10/31(木)〕に

ついて 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎) 

松浦理事より、名古屋市内を除く 11の認知症疾患医療センターの事業評価ヒアリ

ングを 10 月 30 日(水)、10 月 31 日(木)の 2 日間で実施したこと、ヒアリングは

遅滞なく完了し、今後、県の担当課でとりまとめる予定であることが報告された。 

 

１６．ドクターヘリ 2機運航に係る検証会〔10/16(水)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター) 

河村理事より、出動件数や不応需の状況が示され、ドクターデリバリーは藤田医

科大学が専任で行い全てあいち小児であったこと、転院搬送についても装着装置

の数にて左右されたことが報告された。エリア分けは、やや愛知医科大学に偏り、

今後検討が必要、重症度では適正に運航されていたことが説明された。 

 

１７．愛知県名古屋飛行場消火救難総合訓練〔10/24(木)〕について 

(愛知県名古屋飛行場緊急計画連絡協議会主催：県営名古屋空港) 

河村理事より、航空機事故を想定した訓練に参加し、医療救護活動、検視・検案

活動を行い、医療関係では、日本赤十字社愛知県支部始め 9医療機関、医師会関

係では北区・守山区・小牧市・岩倉市・西名古屋医師会、救急委員会委員、警察

部会より名市大の先生方が参加されたことが報告された。 

 

１８．愛知県労災指定医協会理事会(WEB会議)〔11/7(木)〕について 

(愛知県労災指定医協会主催：403会議室) 

河村理事より、協議事項では日医からの自賠責新基準に関するアンケートを事務

局から再度通知してもらうこと、協議会委員の決定と労災の選定療養の注意も広

報したこと、就業規則に産前産後の休養が盛り込まれたことが報告された。 

 

１９．愛知県アルコール健康障害対策推進会議〔11/11(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県庁本庁舎) 

舩橋理事より、第 2期県計画の進捗状況と新規取組のインターネット広告事業、

SBIRTS(エスバーツ)普及促進事業をはじめ、本県対策の主な取組について、各委

員と意見交換を行ったことが報告された。 

 



２０．愛知県環境審議会〔11/5(火)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎) 

春原理事より、会長に榊原秀訓氏を選出し、愛知県環境審議会運営規程の一部改

正で、専門部会のうち大気・騒音振動部会の中止が決定したことが報告された。

また、第 5次愛知県環境基本計画の概要と進捗状況、第 9次水質総量削減計画に

係る総量規制基準の一部改正について報告があったことが説明された。 

 

２１．愛知県国民健康保険運営協議会〔11/8(金)〕について 

(愛知県主催：愛知県庁本庁舎) 

加藤(豊)理事より、令和 7年度国民健康保険事業納付金などの算定について検討

がなされ、令和 6年度歳入は歳出を上回り、前年度の繰越金を加えて 66億円の決

算剰余金が発生したため、16億円が次年度に繰り越されることになったことが報

告された。骨太方針 2024において都道府県の国民保険の保険料水準を統一する方

針が打ち出されているため、愛知県も令和 10年を目途に県内の納付金水準を一律

にする方針であると説明があったと補足された。 

 

２２．日本難病医療ネットワーク学会学術集会〔10/25(金)･10/26(土)〕について 

(日本難病医療ネットワーク学会主催：弘前文化センター) 

髙橋理事より、第 12回日本難病医療ネットワーク学会学術集会には、全国から約

350名の参加があり、「難病医療の均てん化を目指して」をテーマに、全国の難病

医療に携わる医師・コメディカルによる治療・リハビリテーション・意思決定支

援に関する取組みや、難病診療連携コーディネーターの育成に関する報告等、活

発な意見交換が行われたことが報告された。 

 

２３．慢性腎臓病(CKD)対策協議会〔10/29(火)〕について 

(愛知腎臓財団主催：愛知腎臓財団入居庁舎) 

小林理事より、①普及啓発専門部会、②小児 CKD対策専門部会、③臨床研究支援・

診療連携専門部会、④腎臓病療養指導士育成・CKDチーム医療対策部会、⑤愛知

県高齢者腎代替療法対策検討部会に関するそれぞれの令和 5年度部会活動報告と、

今後の取り組み等について協議が行われたことが報告された。世界腎臓デー2025

全国キャンペーン事業については、2025年 3月 8日(土)14時からウインクあいち

大ホールで開催予定であると説明された。 

 

【その他事項について】 

２４. 愛知県表彰条例による表彰受賞者について 

加藤(雅)理事より、標記受賞者として加藤雅通先生(名古屋市瑞穂区)、小林勝正

先生(尾北)が決定され、表彰式は 11月 20日(水)に県庁本庁舎 2階講堂にて行わ

れることが報告された。 

 



２５．その他 



以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和６年１１月１４日 

 


